# NOTICIARIO INTERNACIONAL

#### EE. UU. reconocerá a la Unión Soviética

Exteriores, está en camino pa renciar con Roosevelt y a fijar prándole y vendiéndole. las bases del establecimiento de relaciones diplomáticas entre la Casa Blanca y Moscú.

Ya Rusia no es el mismo de octubre de 1917. Ya están Sir Henry Deterning, el magnate petrolero de la Royal-Dutch Shell presionaba a las cancillerías de toda Europa tados Unidos. para que no reconocieran el gesticulando sus cóleras ceniles de tigre de feria, calificaba revolución rusa, y en que los gabinetes de París, Londres y Tokio ponían toda clase de recursos técnicos y financieros al servicio de los Denikin, Kolchack y socios, jefes de la contrarrevolución burguesa.

El mundo capitalista de hoy no se ha reconciliado con la alarma todavía que ayer, ve erguirse como una atalaya orientando el mundo proletario al vigoroso Estado Bolchevique. Sin embargo, presionado por una necesidad fatal, el capitalismo no puede continuar ignorando a un país que ocupa la sexta parte del munllones de hombres y que por humillante, que consiste el plan obrero de producción procurarse informaciones tenerse estable en este mo- del espionaje diplomático.

En estos mismos momen- | mento de caos económico mun tos, Máximo Litvinoff, Comi- dial. Y a Rusia han vuelto sario ruso para las Relaciones los ojos, estableciendo con ella relaciones diplomáticas y ra Washington. Va a confe- comerciales estables, com-

Rusia se ha aprovechado de esta coyuntura para suscribir con casi todos los países de Europa pactos de no-agresión país aislado por un "cordón especialmente con los países sanitario" del resto del mundo de la Pequeña Entente (Poloque fué en los primeros años nia, Rumania, etc.) avanzada subsiguientes a la revolución capitalista la más cercana sus fronteras de occidente. distantes los tiempos en que Recientemente ha establecido relaciones diplomáticas con la República española y está en I vias de formalizarlas con Es-

Comentando los éxitos dirégimen de los "ladrones de plomáticos de la Unión Soviépetróleo". Ya están lejanos tica, tiene un concepto la relos días en que Clemenceau, vista francesa "Monde", dirigida por el gran escritor comunista Henry Barbusse, plede "fenómeno pasajero" a la no de justeza. Es éste: Como no se puede imputar esta actitud de los Estados Burgue ses a sus simpatias por la revolución rusa, es preciso in terpretarla como una consagración obligatoria de esta revolución.

Para concluir esta breve nota, vamos a citar las frases Unión Soviética. Hoy, con más con que remata un reciente artículo la revista neoyorquina "The Nation", liberal de izquierda, que representa la opinión del sector intelectual de

la burguesía norteamericana: mucho tiempo debió recono cerse al Gobierno Soviético y establecerse con él relaciones do, que tiene un mercado con- abiertas y normales, poniendo que orienta su industria y su un país tan importante e inagricultura ha podido man- dependiente por mediación

#### Las arbitrariedades cometidas por las autoridades de la ciudad de Alajuela Continuamente las autorida- i titos, dejando en libertad

des burguesas de la república, aquellas que por miedo si ceden cometen arbitrariedades, abusando de los puestos que han semejante requisa no han sido conseguido mediante su cons- respetadas las jovencitas que vitante servilismo. Pero en donde ven dedicadas por completo a no se toman ni siquiera el trabajo de disimularlas, es en provincias

to el comandante como el Gopernador y el diminuto Agente de Policia, en cuanto ven una ley que les sirve para satisfacer venganzas personales, pretextando ser muy celosos en el desempeño de sus puestos, comienzan a abusar descaradamente.

cia, que muy buenos servicios está prestando a los angelitos que alli han encontrado cómo ganar sin hacer nada, ha pedido la colaboración de las autoridades para perseguir la prostitución. Y por lo visto ninguna de las autoridades de la república, ha procedido con más rapidez que las de la ciudad de Alajuela, pues apenas anda una jovencita maj vestida por la ciudad, la captura la policia con "ordenes superiores" y sin ningu na consideración es llevada unas veces ante el primer comandante y otras ante el Agente de Policia, y de alli es pasada sin contemplación alguna, al médico del pueblo, quien después de un examen hecho de cualquier modo, la envia al Buen Pastor.

Y lo más grave de todo, semin los comentarios, es que dichas autoridades proceden con ser victimas de las furias del que agoniza, chapuceando las chiquillas que se niegan a

a sus bastardas pretensiones. En su trabajo. Es más, del barrio de La Agonia, fué apuntada una niñita de doce a trece años, que En Alajuela, por ejemplo, tan- después de ser sometida a un desconsiderado examen, resultó ser virgen.

Y por lo que parece, el doctor Cabezas no ha tenido inconve- ne también interés es la de niente en completar tan indecoroso trio al extremo de que el doctor Vásquez, médico de presentan personas en tal profilaxis, se ha visto obligado estado de agotamiento que a dejar en libertad muchachas sufren perturbación mental, Ahora parece que el famoso enviadas de esta ciudad, por no la que viene a desaparecer Patronato Nacional de la Infan- haber motivo para detenerlas

can o pretenden justificarles buena alimentación», pretextando la corrección de esas jóvenes, mandándolas al Buen Pastor; pero quien sepa lo una prueba irrebatible—sí hay que es el Buen Pastor y los Cen- hambre actualmente, y hamtros de Corrección del pais, se bre apremiante, hambre de dará cuenta de que allí en vez esas que matan a la gente de corregirse, las recluidas sólo por desnutrición y anemia, conseguirán pervertirse más de o que las llevan a una celda

lo que estén, paña, vemos lo de siempre: el diezma poblaciones, va conhilo reventando por lo más del- virtiendo a la masa mayor gado; para correr el riesgo de del pueblo en esqueletos focaer en manos de la policia, rrados apenas con una piel basta con ser pobre, y no per- macilenta. tenecer a la "hige-life" no oce- No es literatura lo que hatante se observe magnifica con- cemos. No queremos conmoducta. En consecuencia, todas ver a nadie. Es la verdad aquellas que vistan de seda, y cruda, más dolorosa y más estén bien vinculadas, ya saben desesperante que todos los que pueden observar la conduc- parrafos retóricos. Es la reata que quieran, sin exponerse a lidad tremenda de un pueblo gracioso agente de policia, o de en el barro sucio de las ne-

## La "generosidad" del millonario Patiño

que Patiño, magnate del estaño boliviano, ha hecho donación de un millón más de dó- Gran Chaco. lares para la "defensa nacio-

los multimillonarios del Sur. Monopoliza, en asocio con imperialismo yanqui, vivamen-25% del stock mundial de ese minero son incalculables y le permiten poseer palacios de planamente seguros de que rastacuero en casi todos los sería incapaz de dar ni siquiepaíses de Europa y erogar un ra un millón de céntimos con municiones, con los cuales a cupados de su país.

El cable nos ha informado | provisionar el ejército bolivia no que se destroza con el paraguayo en los pantanos del

Ese "gesto" del acaudalado ladrón boliviano da una medi-Ese señor Patiño es uno de da del egoísmo capitalista Ligados sus intereses a los del compañías yanquis, la mayor te interesado en el triunfo de parte de las minas de estaño Bolivia que le dará la posesión de Bolivia, productoras del de las fuentes petroleras del Chaco, Patiño eroga millones ese metal. Las riquezas de destinados a avivar la hoguera de la guerra. Pero estamos millón de pesos para fusiles y destino a auxilio de los deso-

## En Costa Rica ya el hambre en las masas está produciendo casos de locura y demencia

Lo sabia usted, señor burgués gordo y lustroso, que en su casa fiene una bodega repleta de jamones de York y de wiskeys de Escocia? Nosotros sabemos que hace ¿Lo sabía usted, mediquito presumido, que se gasta cien colones de licores caros en una sentada del Hotel Costa Rica, hablando de los malos sumidor de ciento sesenta migalante de alguna de las mesalinas del mundo diplomático? ¿Lo sabía usted senor Presidente de la Republica, que en reportajes afirma que «en Costa Rica no se mueren de hambre la gente por las calles?» ¿Lo sabían ustedes todos, capitalistas o lacayos de capitalistas, que a diario afirman por ahí en el periódico y el corrillo la babiecada de que en Costa Rica quien posee poco cuando menos tiene su «chayotal», y con él la vida asegurada? Pues bien, si no lo sabían, escúchenlo, dicho por boca de uno de los vuestros, leal a vuestra clase, dócil a sus imposiciones, incapaz de erguirse contra las injusticias sociales. Escúchenlo de boca del Dr. Chacón Paut, médico encargado del Asilo Chapuí:

«Una observación que tieque en estos últimos años de crisis, frecuentemente se tan pronto se les pone en Semejantes abusos los justifi- observación y se les da una

En Costa Rica-ahí está del manicomio. Hambre que Por otra parte, en esta cam- arrasa a familias enteras,

satisfacer sus repugnantes ape-1 nuestro "vallente" comandante. Icesidades, mientras una pan-

dilla de ladrones, acaparadora de todas las fuentes de riqueza, baila, juega a los naipes, se emborracha con champaña y se atraganta en comilonas espléndidas.

Alguna vez comentamos en «Trabajo» las palabras de uno de los médicos del tos de ésta o aquel político dolorida al proletariado de Espueblo de San José, doctor burgués, como pueden los tra- paña, que ha perdido a uno Montero Segura, quien sentía bajadores llegar a la toma del de sus jefes más valientes y escrupulos en su probidad poder político, primer gran capacitados, de hombre al recetarle pócimas a enfermos que lo que necesitan es carne, leche, huevos, alimentos nutritivos; ahora reproducimos estas frases del Dr. Chacon Paut, porque es un testimonio irrebatible de nuestra afirmación de todos los días, palpada en la entraña misma del pueblo, de que en Costa Rica ya las privaciones de las masas han llegado a límites irresistibles, de que el organismo de sus hombres, mujeres y niños de las clases proletaria y media empobrecida, ya no resiste más esta situación de dieta for-

No es la nuestra voz claudicante que reclama piedad. No es la actitud nuestra la del que habla en nombre de mendigos, aspirando a promover piedad en corazones llenos de la grasa de todas las hartanzas. Es voz indignada que se dirige, no a los responsables de esa miseria, sino a los que la sufren, para decirles: Compañeros, unidos todos los explotados, alcemos el brazo potente y arranquémosle a la minoría parasitaria y licenciosa que engorda a costa de nuestra hambre, lo que necesitamos.

Arranquémosle a la clase gobernante y a su gobierno mejoras inmediatas, trabajo y pan, mediante las leyes del salario mínimo y de ayuda a los desocupados; y unidos, en un frente disciplinado y valiente, preparémonos para la lucha final, la que dará la tierra al que la trabaja, las fábricas a quienes las hacen producir y el poder político a los trabajadores, que por ser mayoría y por constituir la única clase creadora de riqueza, os la históricamente capacitada para dirigir a la sociedad contemporánea y para acabar de una vez para siempre con las desigualdades sociales.

### La muerte de Ramón Casanellas

te anarco-sindicalista, en los soviética. días heroicos del pistolerismo concretos hacia la construc didas tuvieran éxito. ción de la sociedad sin clases, debió rectificar su concepto bakuninista de que al régimen | Español, siendo uno de los dide gobierno capitalista no debe sustituirle la dictadura pro letria, sino un régimen de federalismo anárquico. Ante la actitud de Majno y sus secuaces, aliándose prácticamente a la contrarrevolución garista en la lucha contra el Estado proletario, se dió cuenta clara de que el anarquismo pequeñoburgués, en las horas decisivas de las luchas sociales, se convierte en una fuerza reaccionaria. Ante el triunfo de la acción de masas sobre el despotismo del zar, comprendió que no era por vía de atentados terroristas y de asesina-

Víctima de un accidente de paso hacia su definitiva libeautomóvil, ha perecido Ramón | ración. Como resultado de Casanellas. Luchador abnega- esa crisis ideológica, Casanedo por la causa de la revolu- llas renunció al anarquismo y ción social, militó por muchos se adhirió al Partido Comunis años en las filas de los parti- ta, prestando sus servicios codos proletarios. Era militan no aviador en la armada aérea

A la caída de la monarquía catalán, cuando formó parte borbónica, Casanellas regresó del grupo que ultimó a bala- a España. La burguesía trazos al jefe del gobierno espa- tó de enjuiciarlo primero, por ñol, Eduardo Dato. Logró su participación en la muerte fugarse de España y en Rusia de Dato; y de deportarlo luevivió durante varios años. En go, argumentando que por el la Unión Soviética, la mentali. hecho de haber servido a un dad anarquista de Casanellas ejército extranjero había persufrió una violenta crisis. An dido la ciudadanía española. te la realidad de una sociedad La presión de las masas imdonde se estaba dando pasos pidió que las maniobras alu-

Casanellas militaba en las filas del Partido Comunista rigentes de la sección catalana. Sólo la ignorancia presuntuosa que tienen nuestro periodiqueros pudo hacerle decir a un "editorialista" de "La Hora" que Casanellas se había aburguesado y que la muerte le sorprendió mientras paseaba su gordura en un automóvil de nuevo rico. Casanellas murió siendo uno de los luchadores de primera, línea, abnegado y valiente, del Partido Comunista Internacional.

Dedicamos un fraternal recuerdo al camarada muerto; y enviamos nuestra palabra

## PROYECTO DE LEY

### AYUDA A LOS DESOCUPADOS

Elaborado por el Partido Comunista

Art. 1.º—Todos los trabajadores de ambos sexos, mayores de edad o menores jefes de familia, que independientemente de su voluntad se encuentren sin trabajo, tendrán derecho semanalmente a un auxilio pecuniario del Estado, calculado con base en el salario mínimo obligatorio.

Art. 2.0-Se considera bajo el amparo del artículo anterior a los trabajadores que se vean obligados a abandonar su trabajo por enfermedad, accidente o ultrajes de patrón, de palabra o de obra.

Art. 3.0-El trabajador asegurado que sufra accidente tendrá derecho a que se le complete el monto del salario mínimo.

Art. 4.º-Créase un departamento, adscrito a la Secretaria del Trabajo, encargado de controlar el proceso de la desocupación en el país y de facilitar al mismo tiempo la colocación de parados, actuando como bolsa de trabajo. Este departamento constará de una oficina central en San José y de suboficinas establecidas en las provincias, cantones y distritos donde se hagan necesarias.

Art. 5.º-Las organizaciones sindicales y de desocupados tendrán derecho a delegar representantes suyos en cada una de las diferentes oficinas a que se refiere el artículo anterior.

Art. 6.º - Todo patrón tendrá obligación de suministrar informes semanales a las oficinas respectivas acerca del número de trabajadores que ocupe y que despida, con todos los demás detalles

que aquellas les exijan. Art. 7.º-Para el debido cumplimiento de esta ley se establecerá un fondo especial, constituido por un impuesto de emergencia, sobre bienes patrimoniales, que se crea a cargo de los capitales mayores de CINCLIENTA MIL COLONES. Las necesidades de la Caja del Fondo de Desocupados serán satisfechos mediante una prorrata entre los capitales del monto anteriormente fijado.

Art. 8.º-La infracción de la presente ley por parte de cualquier funcionario o empleado del Departamento de Control de los desocupados será sancionada con las penas correspondientes al preva-

Art. 9.º-Los capitalistas que intenten violar la presente Ley, por medio de las ocultaciones, simulaciones, etc., de bienes, incurrirán en la pena de estafa mayor, de acuerdo con el Código Penal.